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337320 ‐ هل يصح عن عمر، أنه كان يقول: لا أسأل اله خفَّة الحمل ولن أسأله قوةَ الظَّهر؟

السؤال

ما صحة الأثر عن عمر بن الخطاب "إنّ لا أسأل اله خفَّة الحمل ولن أسأله قوةَ الظَّهر"؟

ملخص الإجابة

لم نقف عل أصل لخبر أن عمر بن الخطاب رض اله عنه كان يقول لا أسأل اله خفَّة الحمل ولن أسأله قوةَ الظَّهر

الإجابة المفصلة

الحمد له.

لم نقف عل أصل لهذا الخبر.

والأصل أن للمسلم أن يسأل اله تعال التيسير والتسهيل والتخفيف، فمن النعم الت من اله تعال بها عل هذه الأمة المرحومة

منّة التخفيف حيث رفع عنها الآصار الت كانت عل الأمم الماضية.

قال اله تعال:   يرِيدُ اله انْ يخَفّف عنْم وخُلق انْسانُ ضعيفًا   النساء /28.

وقال اله تعال:   ياايها النَّبِ حرِضِ الْمومنين علَ الْقتَالِ انْ ين منْم عشْرونَ صابِرونَ يغْلبوا ماىتَين وانْ ين منْم ماىةٌ

يغْلبوا الْفًا من الَّذِين كفَروا بِانَّهم قَوم  يفْقَهونَ ، انَ خَفَّف اله عنْم وعلم انَّ فيم ضعفًا فَانْ ين منْم ماىةٌ صابِرةٌ يغْلبوا

ماىتَين وانْ ين منْم الْف يغْلبوا الْفَين بِاذْنِ اله واله مع الصابِرِين   الأنفال/65 ‐ 66.

والدعاء بالتخفيف من دعاء أول العزم من الرسل عليهم السلام.

قال اله تعال ف قصة موس عليه السلام:   قَال ربِ اشْرح ل صدْرِي ، ويسر ل امرِي  طه /25 ‐26.

و من الأدعية الت أرشد اله تعال إليها المؤمنين.

نَا وبنَا رخْطَاا وينَا انْ نَسذْنَا ااختُو  نَابر تبتَسا اكا مهلَيعو تبسا كا ما لَههعۇس ا انَفْس هال فّلي    :ه تعالقال ال

تَحمل علَينَا اصرا كما حملْتَه علَ الَّذِين من قَبلنَا ربنَا و تُحملْنَا ما  طَاقَةَ لَنَا بِه واعف عنَّا واغْفر لَنَا وارحمنَا انْت مونَا
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فَانْصرنَا علَ الْقَوم الْافرِين  البقرة /286.

واله أعلم.


